

Lunes 21 de Agosto de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Expectativa favorable para los mercados financieros Isabel Mayoral Jiménez La expectativa de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos mantenga su tasa de referencia en 5.25 por ciento, por una moderación en el crecimiento económico de ese país y, hasta el momento, por presiones inflacionarias contenidas, podría favorecer la racha positiva de los mercados financieros nacionales. Por lo pronto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tratará de superar en los próximos días los 21 mil puntos que alcanzó al cierre del viernes, tras seis sesiones consecutivas de ganancias. El Índice de Precios y Cotizaciones acumuló en la última semana un rendimiento de 3.81 por ciento; aunque no se descartan tomas de utilidades en las siguientes sesiones, se ha creado un entorno positivo para el mercado accionario.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159104>Sin reformas económicas, riesgo de crisis: Elizondo Felipe Gazcón Sin embargo, el país debe ser consciente de que si no hace las reformas económicas necesarias para elevar los ingresos públicos y enfrentar las presiones de gasto, podría sufrir una crisis en el mediano o largo plazos, advirtió Carlos Elizondo Mayer-Serra. En entrevista, el embajador de México en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) dijo que las altas tasas de crecimiento que registra el país, por más que reflejen un resultado de las cosas que se hicieron adecuadamente, siguen muy dependientes de las condiciones externas. "Sobre todo, la tasa de avance del PIB es más baja de lo que podría ser si hubiéramos logrado algunos de los cambios que nuestro país necesita", apuntó. Y no se trata de centrarnos en los temas muy controversiales como el IVA generalizado, punto muy importante, pero no es de los que explican nuestros problemas de crecimiento, que está muy por debajo del potencial de la economía. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159113>Crecieron 78.4% recursos a estados vía PAFEF Felipe Gazcón Entre enero y junio del año en curso, los recursos que canalizó la Secretaría de Hacienda a los estados del país por medio del Programa de Apoyo para el Fortalecimiento de las Entidades de la Federación (PAFEF) ascendieron a 18 mil 675.4 millones de pesos. Esto representó un incremento de 78.4 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, establece información de la dependencia. Precisó que en este concepto se incluyen cinco mil 93.6 millones de pesos por concepto del derecho extraordinario sobre la exportación de petróleo crudo y el aprovechamiento sobre rendimientos excedentes a cargo de Pemex. Desde 2003, la Secretaría de Hacienda ha incluido en el PAFEF los recursos que con cargo a ingresos excedentes se entregan a las entidades federativas mediante el Fideicomiso para la Infraestructura en los Estados (Fies).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159106>Créditos bancarios estructurados, nueva opción para los municipios Jeanette Leyva Reus Tener viabilidad financiera y planear a corto y largo plazos las políticas financieras del municipio, son algunos de los beneficios obtenidos por el ayuntamiento de Zapotlán el Grande, Jalisco, al participar en el esquema jurídico financiero de créditos municipales estructurados. El municipio obtuvo 65 millones de pesos para refinanciar su deuda pública, por medio de un mecanismo que permite que más de dos ayuntamientos sin calificaciones de grado de inversión y con escasa solvencia económica puedan obtener financiamiento bancario en mejores condiciones. Este mecanismo, en el que más de tres municipios de forma conjunta obtienen recursos para refinanciar deuda o realizar obra pública, fue diseñado por los despachos Indize XII, de Guadalajara, y Noriega, Ponce de León, Sámano y Suárez, del Distrito

Federal. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159116>Reporta Pemex producción récord en gas natural Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que alcanzó el nivel histórico más alto en la producción de gas natural, como resultado de los trabajos de infraestructura realizados en los últimos meses en las cuencas de Burgos y Veracruz. La paraestatal alcanzó un promedio de cinco mil 208 millones de pies cúbicos al día, en los primeros siete meses del año, lo que representó un crecimiento de 10 por ciento comparado con el mismo periodo de 2005. De acuerdo con las estadísticas publicadas en los indicadores petroleros de enero a julio, la producción de gas no asociado al crudo, principalmente en los campos ubicados en la región norte del país, se mantiene en constante alza. La extracción de gas no asociado volvió a marcar una cifra récord, al alcanzar un promedio de dos mil 155 millones de pies cúbicos diarios, lo que significó un incremento de casi 19 por ciento respecto del volumen reportado en los primeros siete meses del año pasado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Caída libre de México en competitividad Isabel Becerril En el presente año, México caerá nuevamente en el índice de competitividad mundial. Las instituciones

públicas y la falta de inversión en tecnología fueron las áreas más problemáticas que ocasionaron ese retroceso. Así lo adelanta el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), luego de señalar que según los expertos del World Economic Forum (WEF), que elaboran ese índice con 117 países, México presentó resultados de deterioro significativo y con tendencia a la baja. El WEF publicará su reporte sobre competitividad de 2006 entre octubre y noviembre. Para el CEESP, a fin de que México revierta la pérdida de competitividad, el gobierno debe destinar recursos a las áreas más problemáticas, que de acuerdo con el WEF son las instituciones públicas y la tecnología. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159036>Desinterés en el desarrollo tecnológico (Isabel Becerril) En México, el gasto y la inversión para el desarrollo de tecnología por habitante no rebasan los 42 dólares, reconoce el Conacyt. Dice que esa cifra resulta ser baja en comparación con los mil 150.1 dólares que gastan los suecos, 591 de los canadienses, 508 de los coreanos y 270 de los españoles. El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) advierte que el escaso financiamiento en la materia se debe en gran parte a una insuficiente participación del sector empresarial. Refiere que el mayor financiamiento para el desarrollo tecnológico en México se dio de 2001 a 2002, cuando pasó de 29.8 a 30.6 por ciento. Sin embargo, desde esa fecha no se han presentado nuevos aumentos

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159081>En riesgo, la competitividad de Latinoamérica Ivette Saldaña / enviada LA JOLLA, EU, 20 de agosto.- En México y en general en países de América Latina, el libre comercio no fue la solución para terminar con el subdesarrollo o la pobreza, pues se pensó que la apertura por sí misma llevaría al éxito, y no se tomaron en cuenta las asimetrías entre naciones, faltaron cambios estructurales, así como una

explotación del conocimiento, de la innovación y la tecnología. Si bien la globalización empuja a los países a mantener fronteras abiertas para el ágil intercambio de bienes y servicios, hacen falta políticas de apoyo complementarias que garanticen el avance de la región, que a la fecha se rezaga frente a Asia. Luis Miguel Castilla, jefe de políticas públicas y competitividad de la Corporación Andina de Fomento -banco de desarrollo latinoamericano, que integran 17 países, incluido México-, dijo que debe quedar claro que la agenda comercial no sustituye a la social.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159082> Se acorta el tiempo de entrega de recursos a Mipymes Isabel Becerril Los tiempos de entrega de recursos para el apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas se han reducido en 30 por ciento, aspecto que califica la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en la evaluación que hace sobre el Fondo Pyme y los 13 programas que lo integran. Alejandro González, subsecretario de la Pequeña y Mediana Empresa de la SE, señaló que hasta 2005 tenían que pasar cien días naturales para la entrega de las ayudas a los proyectos autorizados. Desde noviembre de 2005, la Secretaría de Economía (SE) se puso a trabajar para reducir esos tiempos, con los resultados que arrojó el estudio del Instituto de Ingeniería de la UNAM y de la evaluación que realiza la OCDE sobre el Fondo Pyme.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159083> Reforma laboral, clave para la apertura comercial (Ivette Saldaña) LA JOLLA, EU, 20 de agosto.- Las reformas estructurales, en especial la laboral, son necesarias para complementar la liberación comercial, afirmó Denis Medvedev, economista del Banco Mundial (BM). Para lograr avances en las economías, en la reducción de la pobreza y tener crecimiento, expuso, es importante combinar los tratados de libre comercio (TLC) con cambios laborales. Comentó que en América Latina han faltado las modificaciones adicionales a la apertura comercial, al no haberse ajustado los mercados laborales a las nuevas condiciones del mercado para terminar con las inflexibilidades que enfrentan los empleadores. Dijo que la experiencia demuestra que en la región han faltado esos cambios, pues a pesar de que hay libre comercio, no hay una disminución de la pobreza, lo cual se debe, en parte, a que el mercado laboral está muy segmentado y no hay movilidad de los trabajadores para cambiar de un sector a otro. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159089> Tiene el Fondo cafetalero 239.4 mdp en caja: Sagarpa Lourdes Edith Rudiño Las aportaciones que desde diciembre de 2004 han hecho productores de café al Fondo de Estabilización de Precios de este grano suman 224 millones de pesos, pero el monto, ya con intereses generados, alcanza los 239.4 millones, informó la Secretaría de Agricultura. A petición de EL FINANCIERO, la dependencia brindó estas cifras. De parte de representantes de productores hay inquietud sobre ese fondo, porque su administración está en manos del Consejo Mexicano del Café (CMC), que entró en un proceso de liquidación formal desde septiembre de 2005. El Fondo de Estabilización de Precios del Café nació en 2001, con reglas tales que indican que si los precios internacionales están debajo de cierto nivel (85 dólares por cien libras), el erario brindará apoyos a los productores para que el ingreso llegue a cien, pero si los precios están arriba de determinado nivel (cien dólares actualmente), los cafetaleros deberán hacer aportaciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159090> Garantiza nuevo decreto maquilador crecimiento de 10% anual: Economía El espíritu del nuevo Decreto para la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios es que no se interrumpa su dinámico crecimiento de 10 por ciento anual, superior al del resto de la economía. Al hacer un diagnóstico del impacto de esas nuevas reglas, que serán publicadas en breve, la subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, Rocío Ruiz Chávez, dijo que habrá un crecimiento en las exportaciones, en inversión y en empleo, "pero no tan alto como podría yo pensar por los cambios tan importantes". El mundo también se está adecuando, advirtió, y "lo más importante de este decreto es no quedarnos parados mientras otros países se están moviendo con nuevos esquemas de competitividad". La primera perspectiva es que las empresas (Pitex y Maquila) mantengan un crecimiento mínimo de 10 por ciento anual, "más del doble de lo que avanza el resto de la economía", y que "jalen" a las demás actividades.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Crece inversión privada en sector educativo Durante el sexenio, acumula un incremento de 52.5% real, lo que significa 10 puntos porcentuales más que el aumento de 41.6% del gasto público. La educación en México se está perfilando como uno de los sectores con mayor participación de la inversión privada en el país, ya que la ineficiencia del sector educativo público dio paso a una mayor presencia de particulares. Durante el presente sexenio, el gasto privado acumula un crecimiento de 52.5 por ciento en términos reales, lo que significa 10 puntos porcentuales más que el aumento de 41.6 por ciento real del gasto público. Así, el gasto privado en el sexenio pasó de un monto de 76 mil 600 millones anuales a más de 134 mil millones al término del mismo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159062> Se elevaron 23.8% las exportaciones de mercancías mexicanas hacia España en el primer semestre; el déficit se redujo 6% Marvella Colín En el primer semestre del año se observó un importante dinamismo en el comercio entre México y España, donde las exportaciones de nuestro país a la nación ibérica se elevaron 23.8 por ciento al sumar mil 626 millones de dólares. Por su parte, las importaciones aumentaron 19.8 por ciento con un total de mil 518 millones de dólares durante enero-junio del presente año. Con base en esas operaciones, la balanza comercial arrojó un saldo deficitario de 192 millones de dólares, lo cual indica una reducción de 6.0 por ciento en comparación con el mismo periodo del año previo. La tendencia positiva del comercio entre los dos países se ha marcado de manera contundente desde el 2005, pues en ese año el comercio entre México y España reportó uno de los montos más altos de los últimos cinco años, ya que las exportaciones mexicanas hacia la nación europea avanzaron 46.9 por ciento y totalizaron dos mil 979 millones de dólares. El Reforma

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/679123> Consideran urgente combatir desigualdad Margarita Vega Ciudad de México (21 agosto 2006).- México debe ir más allá de reducir el número de pobres y tomar la decisión de combatir la desigualdad, para lo que los más afortunados deberán ceder privilegios, dijo la representante de Unicef en México, Yoriko Yasukawa. "Uno cuando plantea como meta la reducción de pobreza, al final queda complacido con menos de lo que debemos lograr, que es la igualdad", consideró. A unos días de dejar su cargo, la especialista advirtió que para el país es una cuestión "de vida o muerte" dar este paso y tomar de una vez por todas las medidas para reducir la brecha entre ricos y pobres. Para lograrlo, urgió a priorizar la formación de capacidades entre la población, crear empleos decentes con

ingresos dignos, así como implementar reformas fiscales que contribuyan a una mejor redistribución.

[http://www.reforma.com/edomex/articulo/678937/Limitan trabajo metropolitano Inti Vargas](http://www.reforma.com/edomex/articulo/678937/Limitan%20trabajo%20metropolitano%20Inti%20Vargas) Estado de México (21 agosto 2006).- El Valle de México es la segunda metrópoli más grande del mundo, pero la coordinación entre los gobiernos que la integran es incipiente en comparación con otras urbes. En México aún se discute modificar la Constitución para obligar el trabajo conjunto entre Edomex y DF, pero en Tokio cuentan ya con un Parlamento Metropolitano. Aquí, recién este año se consiguió pavimentar el puente Monte Líbano, que une a ambas entidades, y que llevaba más de tres décadas sin atención por falta de entendimiento. Nueva York y Nueva Jersey, en cambio, crearon una agencia que no sólo atiende el estado de las vialidades que comparten, sino que coordina puentes y túneles.

[http://www.reforma.com/edomex/articulo/679032/Cambian maíz por árboles](http://www.reforma.com/edomex/articulo/679032/Cambian%20ma%C3%ADz%20por%20%C3%A1rboles) Inti Vargas Estado de México (21 agosto 2006).- Aunque la decisión no fue sencilla, hay campesinos que siembran árboles en vez de maíz. El Consejo de la Cuenca Amanalco Valle de Bravo impulsa en esta zona un plan para reforestar 10 mil hectáreas de parcelas que producen cosechas raquíticas o están desperdiciadas. La meta es que los municipios que hoy reciben agua a través del Sistema Cutzamala aporten un recurso adicional para pagar a los labriegos por cuidar el bosque. La Protectora de Bosques estatal tiene un proyecto similar, sólo que el dinero lo proporciona el Gobierno estatal y no quienes usan el líquido. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/679162/Abren crudos hacia los 72 dólares](http://www.reforma.com/negocios/articulo/679162/Abren%20crudos%20hacia%20los%2072%20d%C3%B3lares) Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (21 agosto 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional cotizaban hacia los 72 dólares por barril luego de que Irán dijo que seguiría adelante con su programa nuclear, a medida que se aproxima la fecha tope que se fijó para responder formalmente a las propuestas de Occidente. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para septiembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 71.87 dólares por barril, un aumento de 0.73 dólares, el 1.03 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en octubre cotiza en 73 dólares por barril, un incremento 1.43 dólares, el 2.00 por ciento respecto al cierre anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/679173/Inicia BMV semana con pérdidas](http://www.reforma.com/negocios/articulo/679173/Inicia%20BMV%20semana%20con%20p%C3%A9rdidas) Sandra Reyes Ciudad de México (21 agosto 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inició las operaciones con pérdidas en seguimiento de las bolsas estadounidenses, por el repunte en los precios del petróleo. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 20 mil 745.97 unidades, un retroceso de 1.43 por ciento, es decir 301.13 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 4.2 millones de acciones con un importe de 102.2 millones de pesos.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/679164/Cierra Bolsa de Tokio a la baja](http://www.reforma.com/negocios/articulo/679164/Cierra%20Bolsa%20de%20Tokio%20a%20la%20baja) Tokio, Japón (21 agosto 2006).- Las acciones japonesas cerraron en baja este lunes, luego de que los inversionistas decidieran vender títulos de compañías que avanzaron la semana pasada, como Toyota y Sony. En tanto, el dólar bajó con respecto al yen. El índice Nikkei de 225 papeles retrocedió 136.94 puntos, es decir 0.85 por ciento, para cerrar en 15 mil 969.04 unidades en la Bolsa de Valores de Tokio. El amplio Topix, que incluye todos los papeles en la sección principal de la bolsa, perdió 17.24 puntos, es decir 1.05 por ciento, hasta mil 624.21. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/679166/Cotiza dólar menudeo a 10.91 pesos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/679166/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo%20a%2010.91%20pesos) Sandra Reyes Ciudad de México (21 agosto 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta, 1 centavo abajo respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.59 pesos a la compra y 10.89 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/679166/Cotiza dólar menudeo a 10.91 pesos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/679166/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo%20a%2010.91%20pesos) Sandra Reyes Ciudad de México (21 agosto 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta, 1 centavo abajo respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.59 pesos a la compra y 10.89 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. En las primeras operaciones en Nueva York, la divisa se cotizó en 10.80 pesos a la compra y 10.81 pesos a la venta, un retroceso de 2.2 centavos, respecto al cierre previo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/679168/Presenta Eurozona superávit comercial](http://www.reforma.com/negocios/articulo/679168/Presenta%20Eurozona%20super%C3%A1vit%20comercial) Bruselas, Bélgica (21 agosto 2006).- La balanza comercial de la zona euro pasó a registrar superávit en junio frente a mayo, poniendo de manifiesto la aceleración en el crecimiento económico pese a los altos precios del crudo y a la fortaleza de la moneda única. El superávit se ubicó en 2 mil millones de euros (2 mil 570 millones de dólares) en junio frente a un déficit de 3 mil 200 millones de euros en mayo, dijo este lunes Eurostat, la oficina de estadísticas de la Unión Europea. El resultado refleja importaciones por 114 mil 900 millones de euros y exportaciones por 116 mil 900 millones de euros. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53540.html> Producción de gas natural va al alza

Petróleos Mexicanos informó que en los primeros siete meses del año produjo un promedio de 5 mil 208 millones de pies cúbicos de gas natural diarios, cifra 10% mayor al mismo periodo de 2005, y un récord histórico. En un comunicado la empresa indicó que este resultado se alcanzó gracias a la incorporación de nuevos pozos productivos en la Cuenca de Burgos en el norte del país, y en el estado de Veracruz, golfo de México, "En julio se logró la producción más alta de gas natural en la historia, al extraer un volumen promedio diario de 5 mil 323 millones de pies cúbicos", destacó la empresa para estatal. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-21-18054> Dólar libre se ubica en \$10.94; euro en \$14.25

Al inicio de las operaciones cambiarias en sucursales bancarias del Distrito Federal, el dólar libre se vende en un precio máximo de \$10.94, sin cambios respecto al cierre del viernes, y se compra en un mínimo de 10.59 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en \$10.8217 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. También en sucursales bancarias capitalinas, el euro abre a la venta en un máximo de \$14.25 y el yen en 0.097. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-21-18053> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.19% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera esta mañana con un retroceso de 40.61 puntos, que representa 0.19% menos respecto al cierre del viernes pasado, para colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 21,006.02 unidades. En sus primeros minutos de actividad son negociados en el mercado doméstico 305,000 títulos por un importe de 8.6 millones de pesos, con la participación de 11 emisoras, de las cuales tres ganan, seis pierden y dos se mantienen sin variación. Entre las emisoras ganadoras se encuentran AMEXICO serie A con

1.27%, VITRO serie A con 0.54 y GMEXICO serie B con 0.09 por ciento.

<http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-08-21-18052> Sin variación porcentual, TIIE a 28 días Este lunes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se mantiene sin variación respecto al viernes pasado, en 7.2800 por ciento, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, explica que esta tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, IXE Banco, Banco Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte. El instituto central da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se mantienen en 3.29% a 60 días, en 3.09% a 90, y en 3.14% a 180 días. <http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-08-21-18044> Se frena inversión extranjera directa Durante la primera mitad del 2006, las nuevas inversiones que permiten a México ampliar su capacidad productiva bajaron la velocidad para entrar al país, debido al cambio de estafeta presidencial. Estadísticas de la Secretaría de Economía revelaron que la Inversión Extranjera Directa (IED) alcanzó 8,692.2 millones de dólares en los primeros seis meses del año, de los cuales, sólo 2,536.3 millones correspondieron a nuevas inversiones, 26.6% menos que la registrada en el periodo de referencia del 2005. Asimismo, este último dato representó la cantidad más baja para un primer semestre durante la administración de Vicente Fox Quesada. <http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-08-21-18068> IMSS necesita \$52,000 millones para abatir rezago El director general del IMSS, Fernando Flores y Pérez, reconoció que se requiere de 52,000 millones de pesos para abatir el rezago, sobre todo en la infraestructura de hospitales de segundo nivel de atención médica y en las unidades de medicina familiar. Al ofrecer una conferencia de prensa en la residencia oficial de Los Pinos, el titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) explicó que por cada medio millón adicional de asegurados se requiere una inversión de cinco mil millones de pesos para mantener actualizada la infraestructura. Preciso que el IMSS tiene afiliados a 13 millones 780 mil trabajadores y que se espera que al concluir 2006 se alcancen casi los 14 millones de afiliados, lo que significa que en este año se abrieron unos 800 mil empleos nuevos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/21/022n1pol.php> Aclara Semarnat requisitos para cultivar maíz transgénico en etapa experimental Angélica Enciso L. Los cultivos experimentales de maíz transgénico, incluidos los que se harían con granos producidos por empresas trasnacionales, se podrán desarrollar en cualquier momento, ya que sólo se requiere el permiso de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y un dictamen ecológico emitido por la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Aclaró lo anterior el titular de la Subsecretaría de Fomento y Normatividad de la Semarnat, José Ramón Ardaín Ituarte, luego de que la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) rechazó hace unas semanas un acuerdo presentado por las dos dependencias, en el que se disponían lineamientos del denominado régimen especial de maíz, lo cual ocasionó protestas de organizaciones ambientalistas. El argumento de la Cofemer para rechazar el documento fue que no había fundamento legal para emitir ese acuerdo, debido a que la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados ya determina el régimen y enuncia sus características. En consecuencia, si las solicitudes que se presenten acreditan el dictamen ambiental y los autoriza la Sagarpa, se podrán llevar a la práctica. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/21/023n1pol.php> Hasta 12% disminuyó la población rural durante el gobierno foxista La Confederación Nacional Campesina (CNC) reconoció que la población del campo disminuyó hasta 12 por ciento durante el gobierno de Vicente Fox, debido a la creciente migración que engendra la pobreza. Con base en informes oficiales, la organización presidida por Heladio Ramírez López confirmó además que durante el actual sexenio el total de divisas que han llegado al país como remesas equivalen a 68 mil 753.8 millones de dólares, cantidad que representa 57.6 por ciento de los pagos realizados en el exterior por la compra de todo tipo de bienes de consumo inmediato. Un estudio efectuado por la central campesina revela que, durante los pasados cinco años, la relación entre el monto de las divisas enviadas por los trabajadores mexicanos en el exterior y la salida de recursos por las importaciones de productos de consumo inmediato es cada vez más estrecha. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/21/023n2pol.php> Admite SRE que Fox dejará pendiente el tema migratorio Hermosillo, Son., 20 de agosto. La reforma migratoria entre México y Estados Unidos será una más de las asignaturas pendientes que el presidente Vicente Fox heredará a su sucesor, sostuvo el director general para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Bosco Martín Ascencio. En entrevista, manifestó que, a pesar de que no se podrá concretar una legislación que permita la estancia legal de millones de mexicanos que radican en el país vecino, el gobierno mexicano ha realizado esfuerzos por que los connacionales, independientemente de su condición migratoria, conozcan sus derechos civiles y laborales. Recordó que en julio de 2004 el Departamento de Trabajo estadounidense y la cancillería firmaron una carta de intención, por la cual México difundiría en sus 46 consulados en Estados Unidos los derechos de los migrantes. "Uno de los asuntos que más ha insistido México en torno a la relación bilateral ha sido el tema migratorio. Si bien se ha logrado colocar en la mesa de la discusión en Estados Unidos de una forma intensa, desgraciadamente no se ha logrado su aprobación. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/21/026n1eco.php> Ingresos petroleros no apoyan la inversión y sí el gasto corriente Israel Rodríguez Los ingresos petroleros tendrán una importante contribución para fortalecer la posición financiera del sector público, pero en contraparte a los beneficios obtenidos por los ingresos excedentes por exportaciones de petróleo está el haber privilegiado su utilización en gasto corriente más que en inversión, consideró el Grupo Financiero BBVA-Bancomer. Para el principal grupo financiero en México, los excedentes petroleros en el país oscilarán entre 12 mil y 18 mil millones de dólares, dependiendo del nivel en el que se mantengan los precios internacionales del crudo. Petróleos Mexicanos (Pemex), por su parte, informó que sólo en los primeros siete meses del año obtuvo por ventas de crudo en el exterior la cifra sin precedentes de más de 21 mil millones de dólares. BBVA-Bancomer explicó que pese a que las reglas para distribuir los excedentes tienen como criterio privilegiar el gasto en inversión (Pemex 50 por ciento, el Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros 25, e inversión en entidades el otro 25), en la práctica no hay un órgano de control que garantice el uso de los recursos a nivel estatal y municipal en proyectos de infraestructura. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/21/027n1eco.php> Se desploma la tasa de crecimiento de la industria manufacturera: INEGI Juan Antonio Zúñiga La tasa trimestral de crecimiento de la industria manufacturera que opera

en el país resiente una caída de 53 por ciento durante el gobierno del presidente Vicente Fox Quesada, respecto al ritmo de expansión promedio con el que se desarrolló en el mismo periodo del sexenio anterior, indican informes del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). La pérdida de dinamismo en la producción manufacturera ocasionó que este sector, que al término del gobierno anterior contribuyera con 19.77 por ciento al producto interno bruto (PIB), redujera a 18.1 por ciento su participación durante el primer semestre de 2006, lo que implicó la pérdida de 8.4 por ciento en su importancia económica. Respecto del sexenio anterior, la industria manufacturera redujo su tasa de crecimiento en siete de sus nueve divisiones durante el gobierno del presidente Fox Quesada, y casi a la deriva por la ausencia de políticas efectivas de impulso, su impacto sobre el empleo fue prácticamente demoledor.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/21/029n1eco.php> Logra Pemex producción histórica de gas natural entre enero y julio Israel Rodríguez Petróleos Mexicanos (Pemex) alcanzó el nivel histórico más alto en la producción de gas natural, al llegar a un promedio de 5 mil 208 millones de pies cúbicos al día entre enero y julio de este año, volumen 10 por ciento superior al obtenido en el mismo lapso de 2005. De acuerdo con las estadísticas publicadas en los Indicadores petroleros de julio, se logró la producción más alta de gas natural en la historia al extraer un volumen promedio diario de 5 mil 323 millones de pies cúbicos. La paraestatal destacó que de enero a julio la producción de gas no asociado al crudo, principalmente en los campos ubicados en la región norte del país, se ha mantenido en constante alza.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/21/029n2eco.php> Pide el CEESP fomentar la inversión privada en tecnología Susana González Al destacar que en los últimos seis años México perdió 28 lugares en la clasificación mundial de competitividad, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) demandó a las autoridades que se fomente la inversión privada en tecnología mediante exenciones fiscales, como una manera de contribuir al crecimiento de nuevas industrias que posicionen al país a nivel internacional y, en consecuencia, se alcancen mejor crecimiento y bienestar social para la población. En 1999 México ocupó el lugar 31 en dicho listado, pero este año se ubicó en el 59, en contraste con el desempeño de Corea del Sur que sólo en un año subió 12 lugares, para alcanzar la posición 17 de un total de 117 naciones analizadas. El deterioro de México, además de significativo, continúa, ya que en el aspecto de tecnología de la misma clasificación ocupó el lugar 57 y en cuanto a ambiente macroeconómico y de instituciones públicas, quedó en las posiciones 55 y 71 respectivamente, por abajo de varias naciones latinoamericanas e incluso centroamericanas como Salvador y Costa Rica. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/21/031n2eco.php> Esta semana Chávez firmará diversos acuerdos con China Caracas, 20 de agosto. El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, viajará este lunes a Pekín para firmar acuerdos energéticos, agrícolas y alimentarios con China. La cuarta gira de Chávez por China será seguida por visitas del mandatario a Malasia y Angola, otro país productor petrolero, hasta el primero de septiembre. Chávez anunció que entre los acuerdos figura la compra de un conjunto de supertanqueros "para que Venezuela no dependa del alquiler, y así tendrá su flota petrolera propia". Dijo que China también ayudará a producir tanqueros en Venezuela, además de que venderá taladros para perforar pozos petroleros para exploración. A la vez, buscará ampliar las exportaciones de crudo a China, cuyo crecimiento económico requiere mayores cantidades de crudo.